



万灯会（毎年8月16日）

昭和二十年八月十五日は終戦の日、それ以前の日本の社会では商店につとめる丁稚さんたちは丁稚奉公といって殆ど無給で働き、盆と正月に三日位の休みがあるだけであとは年中無休で働いていました。今のサラリーマンの多くは土曜、日曜、祝日、有給休暇等で年間百日以上が休日ということで昔のことを思えば隔世の感があります。勿論サービス業等で土曜、日曜、祝日が大変忙しいという職種も沢山あります。お寺もその一つで日曜、祝日には法事等が重なって大忙しになります。

昔は盆と正月は一年中で最も大事な特異日であります。お盆は正しくは盂蘭盆といいます。ウランバナというインドの古い言葉からきていて亡き親などへの追善を願つて盆器に食事等を盛つてお供えする風習が生まれました。ウランバナの語源は倒懸といつて逆さ吊りのことで、お釈迦様のお弟子の目蓮尊者が地獄・餓鬼の世界で苦しんでいる母の姿を観て、何とか救いたいと思いお釈迦様にお願いした所「盂蘭盆会」を行うように示され、それを実行して母を救つたとされています。

中国では唐の時代に七月全体を盆の月と称し、特に十六日までの前半に精霊棚を作りいろんなものを供えて先祖供養を行つようになりました。農作業の関係で八月に行う所も多くあります。関西でも八月にお盆の行事を行つています。写真の牛と馬は東京のお家でお盆（七月）に仏壇でまつられていたもので「わら」製で、縦十センチ、横八センチ位のかわいいものです。お盆になると御先祖様に馬に乗つて早く帰つて来て下さい。お盆が終ると牛に乗つてゆつくりとお淨土へ戻つて下さいという意味でまつられています。所によつては「きゅうり」に足をつけて馬となし、「なすび」に足をつけて牛と

なしている所もあるようです。日本では推古天皇十四（六〇六）年に孟蘭盆会が行われたという記録が最も古いようです。またお盆の頃即ち七月十五日は中元といつて佳節（めでたい日）で平素お世話になつてゐる方に贈答する風習が生れています。ちなみに上元は一月十五日、下元は十月十五日になつています。この三元の節は中国の道教から生れたもので道教は老子の教えといわれます。老子については架空人物説もある位ではつきりしませんが、天地万物を生成する根源的実在として「道」を説き道は人間の行為をこえた「無為自然」であるといいます。「孔子」が老子のもとへ行き礼を学んだとも云われます。



とにかくお盆は御先祖様を特別丁重にお迎えをしてもてなす大切な日です。親は二人ですが十代さかのぼると一千二十四人の親になります。二十代さかのぼると百四万八千五百九十六人、三十代さかのぼると十億人以上、四十代さかのぼると一兆九百九十五億人以上というものすごい数の親がいたことになります。無数の縁がからみあつて今日の自分がいることを考えれば命は大事にしなければなりません。一人一人みんな命は大事なんだから人の命を奪う犯罪は最も大きな悪業です。

「情」の欠如、すぐキレるという現代病をいやすには慈悲の心、寛容の心といふお薬を調合してあげることです。

## お盆に寄せて

慈悲の心 寛容の心 倍 嶩 良 舜  
融通念佛宗管長

# 広めよう融通念佛の輪

# 「融通念佛と平和への祈り」

融通念佛宗は、  
広く融通念佛の  
人々に知つて頂

くために、「広めよう融通念佛の輪」という共通のテーマのもとに各教区でサブテーマを挙げて発表することになります



向って右、新屋英子さん 左、小林育栄さん

とを、お一人お一人に考えて頂く場にしたいと考えております。このテーマは融通念佛という枠を越えてどの宗教にも普遍的な問題であります。

はじめに第一部「融通念佛宗の春夏秋冬」では、宗務総長である吉村暉英師から皆様方に融通念佛の解説を申し上げ、融通念佛宗の特徴ある行事紹介と仏教音楽に焦点を合わせてご覧頂きます。今回は無形文化財に指定されている万葉集英士から皆様方に贈呈され、また、魚山流声明の流れをくむ融通声明があります。この融通声明は特にメロディの豊かさとその美しさで有名です。しかも今回は雅楽の演奏に合わせて、この妙なるメロディをお楽しみ頂けます。

もう一つ、仏教と共に輸入された雅楽、今回は楽箏（琵琶）・楽琵琶を交えた管弦楽としてフルオーケストラで、おなじみの越殿樂

第一 部	〔融通念佛宗の春夏秋冬〕
第二 部	「星砂・・・オキナワ」
日 時	平成二十一年一月十八日（日）
場 所	午後十二時三十分開場 一時開演
主 催	河内長野市立文化会館 ラブリーホール
後 援	融通念佛宗第三教区
入 場 者 数	融通念佛宗
入 場 料	先着三千三百名まで、どなたでもご覧いただけます。
駐 車 場	無料
二 百 三 十 台	

インターネットで大念佛寺の情報をご覧下さい。  
□ <http://www.dainenbutsui.com>

融通急佛宗第三教区教化活動推進委員會

この発表会の詳細は  
google, Yahoo, Infoseek, goo, msn  
などから「融通念仏と平和への祈  
り」で検索されますとご覧いた  
だけます。

ざいます。融通念佛宗の檀家様が居ら  
外で興味のございます方が居ら  
ましたら、是非是非ご紹介下さい  
ますようにお願い申し上げます。

を通じて、かなり豊富な内容で答  
張つて演出しております。堅苦  
いことを申し上げましたが、皆様  
どうぞお気軽にお越し頂き、充々  
樂しんでお帰り頂ければ幸いです。

我々融通念佛宗第三教区教化活動推進委員会は、第一部・第二部と確信しています。

問われることになるでしょう。彼らには融通念仏のみ成らず広く「信仰に支えられた生活の大切さ」といったことに思いを馳せて頂ければ

作「星砂・・・オキナワ」は、沖縄の過去と現在を舞台に、戦争とは何か、平和とは何かを鋭く問いかけながらも、笑いと涙と生きる勇気が沸き上がる、愛の感動ドラマを見せてくれます。私達はこの舞台を通して、私達日本人とは何か?生きるとは何か?を改めて

胎內仏法要

十一月三日 午後一時・三時より



## お十夜会法要

十一月十四日 午後一時より  
大念佛寺では毎年十一月十四  
にお十夜会という法要を執り行  
ています。

家族が主に参詣される法要ですが、納骨にかかわらず一度この莊嚴な法要をご覧になられてはいかがでしょう。



の国で千年間もの善行をすること  
より尊い」と説かれている教えを  
実践したもので、今では満行とな  
るこの日一日のみのお参りですが、  
阿弥陀さまのお慈悲に感謝し、功  
徳を得ていただく法要です。また、  
この日に施される小豆のお粥は病  
氣（風邪）や怪我などを払い災難  
から身を守るといわれています。  
この日、本堂で午後一時よりお  
勧めが行われ、引き続き融通念佛  
宗布教師によるご法話を聴いてい  
ただき、また融通教会による魚山  
流誦讃歌舞の奉納をご観覧下さい。  
また管長猊下さまより直々にご参  
詣いただいた方お一人お一人にお  
加持をいただきますので、ご家族  
揃つて是非お参り下さいますよう  
ご案内致します。



## いのちのつながりを求めて えま&慧奏コンサートと念仏会 開催

五月二十四日（土）大念佛寺瑞祥閣にて別時念佛の会主催による、念仏会のイベントが行われました。今日は音楽コンサートと共に念佛会を開催する初の試み。コンサートのお陰で、これまでの念佛会に見られなかつた幅広い年齢層の方々、百五十名ほどの参加があり、会場は満杯の大盛況となりました。

えま&慧奏さんはご夫婦で様々な民族楽器を演奏される音楽活動

ある。



長覚寺

以上を経て現在に至つては、本書紀によると、この付近一帯は日本の古い史跡、渋川の稻城があつた所で、物部守屋と蘇我馬子が衣摺という地名は聖德太子が止むを得ぬ戦いのため亡くなつた守屋を惜しんで守屋戦死の大梗に袖を摺りつけて落涙されたのでこの地を衣摺と呼ぶと記録にある。